



INICIO REFERENTE POLÍTICA DERECHOS HUMANOS REVOLUCIONES SEGURIDAD



LOS CORRUPTIBLES ENTRETENIMIENTO EDOMEX

## Foro de paz para una Ciudad Juárez en guerra



Por: **Norberto Emmerich** — 6 agosto, 2018 en Principales



221  
SHARES

f Compartir

🐦 Tweet

En el trimestre de mayo, junio y julio de 2018 se cometieron 472 homicidios en Ciudad Juárez mientras sólo en los primeros 3 días de agosto hubo 29, todo en el "año de la seguridad pública para Juárez".

El primer viernes de agosto fueron ejecutadas 11 personas en el fraccionamiento Praderas de los Oasis, un epicentro de la disputa entre sectores rivales de "Los Aztecas". Sucede que el grupo "La Vieja Guardia" se escindió de "Los Aztecas", alzados contra la imposición de nuevos mandos ordenada desde La Línea, perteneciente al Cartel de Juárez. La guerra del presidente Felipe Calderón, que convirtió a Ciudad Juárez en la ciudad más peligrosa del mundo, implicó la derrota del Cartel de Juárez a manos de la Federación de Sinaloa.

Te puede **Interesar**

---

**Confraternidad Nacional de Iglesias Cristianas Evangélicas respaldan a AMLO; "lucha contra el huachicoleo, decisión firme de atacar este mal, que PRI y PAN alimentaron en los últimos sexenios"**

**Morena busca volver un derecho para niños y jóvenes una vida libre de adicciones; "necesitamos que forzosamente el sector salud incluya la atención a estos niños y adolescentes": Villegas**

**Abrir archivos del Cisen, una reivindicación para el oxidado sistema que construyeron gobiernos anteriores, que a través del espionaje, violentaron la libre organización y la privacidad de ciudadanos: Roberto Cejudo**



Al día siguiente, el sábado 4 de agosto, se incorporaron 97 policías federales a la ciudad alcanzando un total de 250 efectivos federales. Se incorporan al "Plan de Acción Inmediata" ordenado por el gobernador panista Javier Corral, la primera reacción concreta ante el crecimiento de los homicidios en la ciudad. Hace dos semanas estos mismos policías estatales protestaban contra el envío a otros municipios como Ignacio Zaragoza, Nuevo Casas Grandes o Buenaventura, algo que ya no sucedería en este momento.

Las disputas actuales al interior del renacido Cartel de Juárez se dan en un escenario de vacío político local, por la derrota electoral del alcalde en ejercicio Armando Cabada y la victoria de Morena. Los desencuentros entre los líderes de gobierno local y estatal más la desinteligencia de las corporaciones de seguridad en los tres niveles imposibilitaron la adopción de políticas sustentables para reducir los indicadores de homicidios. Los anuncios del gobernador Javier Corral del año de seguridad en Ciudad Juárez no se concretaron en ninguna medida concreta y el tiempo pasó plagado de intercambios acusatorios entre los decisores políticos.

Si el poder cambió en México también los grupos del narcotráfico en la frontera deben dirimir sus liderazgos ante la incertidumbre que viene, ya que Ciudad Juárez es el corazón de las tres problemáticas centrales de la nueva administración: migración, TLCAN y narcotráfico. No por casualidad "Los Aztecas", un cartel binacional que aspira con éxito a conducir el Cartel de Juárez, se constituyeron a partir de mexicanos presos en Estados Unidos.

Con la presencia del presidente electo Andrés Manuel López obrador y del gobernador panista de Chihuahua, Javier Corral, se reúne el martes 7 en Ciudad Juárez el primer Foro de Consulta, parte de una metodología que recorrerá todo el país hasta el 24 de octubre.

La mayoría de los 13.500 homicidios cometidos durante la última década en Ciudad Juárez, muchos de ellos por los mismos funcionarios del Estado, siguen impunes. Las anteriores propuestas de resolución fracasaron porque buscaban el desvío o la contención del problema, asumiendo de antemano que es imposible de resolver, sin establecer las partes en conflicto ya que el Estado siempre se asume como inocente y ajeno.

Loretta Ortiz Ahl, coordinadora del Consejo para la Paz, afirmó con razón que "Juárez encarna una historia de impunidad y crimen que ha hecho que esta frontera sea internacionalmente conocida como una de las más violentas del planeta, a pesar de no estar inmersa en un conflicto bélico tradicional".

El académico Jesús Antonio Camarillo afirma un cambio próximo desde la actual estrategia de guerra hacia una nueva dinámica más abarcativa: "ahora el acento se pondrá en la atención a las víctimas; en la cohesión comunitaria en aras de una auténtica reconstrucción nacional; en el ataque a la raíz de las causas sociales que originan la delincuencia, donde la marginación y la pobreza ocupan un lugar central; en la atención a los serios problemas que afronta la educación en México; en entender las dinámicas fronterizas y el fenómeno migratorio". Se trata de una excelente idea de

gobierno, pero no es una estrategia de seguridad ya que el crimen organizado se sostiene en el Estado, no fuera de él.

Sin una clara direccionalidad a la realización de foros abiertos, sin discutir la Ley de Seguridad Interior y obligando a la convivencia de víctimas con victimarios, los Foros pueden quedar licuados dentro de las buenas intenciones que cargan al sexenio por venir.

221  
SHARES

f Compartir

Tweet

Previous Post

**Pese a pérdidas millonarias, Pemex destinó 7 mdp mensuales para que algunos agremiados los gastaran en plumas de lujo, bebidas alcohólicas, cremas y hasta tratamientos de belleza**

Siguiente

**¿Lo único que quieren los hombres es sexo?**



**Norberto Emmerich**

Referente



Menú del día



**Congresos Estatales aprueban extinción de dominio; será la primera ley promulgada por AMLO**

26 FEBRERO, 2019



**"Morena nació ayer, gobierna hoy y mañana se irá": Alejandro Moreno, Gobernador de Campeche y aspirante a presidente nacional del PRI #Video**

26 FEBRERO, 2019

